
 

Protokoll:   Mitgliederversammlung der Bürgerinitiative „Scharmützelsee“e.V. - BISS 

 

Ort:    Scharwenka Kulturforum, Moorstr.3 , 15526 Bad Saarow 

Datum:  02.07.2021 

Zeit:   19:00 – 20:30 Uhr 

Teilnehmer:  13, siehe Teilnehmerliste  ( Anlage )  

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden der BI 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Bestätigung der Tagesordnung;  

Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Bericht des Vorsitzenden 
4. Berichte des Kassenwartes und des Kassenprüfers 
5. Wahl des neuen Vorstandes 
6. Gästebeiträge, Diskussion, Mitgliederfragestunde u. allgemeine Informationen 

 

TOP  1 und 2: 

Begrüßung durch den Vereinsvorsitzenden Peter Hesse.   Er stellte fest, dass die Versammlung 
satzungsgemäß einberufen und beschlussfähig ist.  Die Tagesordnung wurde angenommen. 

Coronabedingt  erklärte er die Verhaltensregeln der „Eindämmungsverordnung“. 

Es muss Neuwahl des 1. und 2. Vorsitzenden stattfinden, da Peter Hesse und Eberhard Geiger 
altersbedingt ihr Amt aufgeben.  Der Schatzmeister Bernhard Staeck gibt sein Amt ebenfalls altersbedingt 
auf.  

 

TOP 3: 

Bericht des Vorsitzenden Peter Hesse: 

- Voraussetzung für alle unsere Tätigkeiten ist die Fertigstellung der SUNK 
- Frau  Dr. Rücker wollte bis Juni 2020 die SUNK vorlegen .Leider wurde dies nicht eingehalten. 
- Offen bleiben die Entwicklungsziele für die einzelnen Abschnitte, die die Gemeinden selbst  
- erstellen müssen. 
- Teil 2  Steganlagenkonzeption: Fokussierung der BISS  auf  Gespräche mit Amtsdirektor,  
- der letztlich für SUNK verantwortlich ist. 
- Briefing des Amtsdirektors  für Gemeindevertreter Bad Saarow erfolgte leider nicht öffentlich und 

ohne klares Ergebnis. Gemeindevertretersitzung Diensdorf –Radlow öffentlich. Klare   
Positionierung für  private Einzelstege. 



- Wendisch-Rietz durch Erkrankung des Bürgermeisters noch kein Ergebnis. 
- Bei  Gespräch des BISS - Vorstandes mit Amtsdirektor am 17.06.2021 wurde durch AD 

angekündigt, dass SUNK noch im Sommer fertig werden und nach der Sommerpause in die 
Gemeindevertretung  Bad Saarow gehen soll. Parallel dazu soll BISS den Entwurf erhalten und 
Stellungnahme beziehen.   

- Bei allen Gesprächen mit Amtsdirektor hat BISS  den Standpunkte vertreten:  „In 
Seeuferabschnitten innerhalb bebauter Bereiche des Scharmützelsees sollten private 
Einzelsteganlegen genehmigungsfähig sein, wie z.B die praktizierte Regelung am  Müllroser See, 
pro Seegrundstück einen Steg zu genehmigen.“  

Der Amtsdirektor bevorzugt Sammelstege auf Gemeindeland.  

           Stellungnahme BISS :  Sammelstege  sind keine Lösung, sie verursachen: 

  Parkprobleme 

 Vermehrtes Verkehrsaufkommen 

 Zufahrt für Rettungsdienst, Feuerwehr, Sanitäranlagen, Entsorgung Abwasser 

 Lange Liegezeiten für Ortsfremde ,  „Wochenendhäuser auf See“ ! 

Forderung der BISS, das Amt soll die Interessen der Bürger vertreten und nicht ausschließlich den 
Naturschutz, da es keine stichhaltige Begründung für die Behauptung gibt, dass Stege schädlich   
für Fauna und Flora sind (Schilf !!! ).  Zugleich werden ja auch Stege genehmigt. 

Zur politischen Durchsetzung der SUNK , Einbeziehung der BVB /  Freie Wähler 

 

TOP 4: 

Bericht des Schatzmeisters Bernhard Staeck:  

 41 zahlende Mitglieder  

 Einnahmen 2020:                    3.345, 20   Euro 

Ausgaben 2020:               4.098, 20     „ 

Verlust:                   752, 82     „ 

Kontostand am 01.01.2021:     1.058,17      „ 

 

Die Kassenprüfung durch Dr. Wolf-Dieter Zumpfort bestätigt die ordnungsgemäße Führung, keine 
Beanstandung,  beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

 

TOP 5:  Wahlen zum Vorstand 

Kein Antrag auf geheime Wahl, somit erfolgt die Wahl offen. Die Anwesenden bestimmen einstimmig den 
noch amtierenden Vorsitzenden Peter Hesse zum Leiter der Wahl. 



Der alte Vorstand wird einstimmig entlastet bei  2 Enthaltungen 

 

Wahl des 1.Vorsitzenden:  

 Kandidat: Prof. Dr. Stefan König 

 Wahl erfolgt einstimmig bei 1 Enthaltung 

Wahl des 2. Vorsitzenden: 

 Kandidat: Andreas Löhnert 

 Wahl erfolgt einstimmig bei 1 Enthaltung 

Wahl Schriftführerin: 

 Kandidatin: Antje Geiger 

 Wahl erfolgt einstimmig bei 1 Enthaltung 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an . 

Nach der Wahl wird die Versammlung von Prof. König geleitet. 

Prof. König will  nach Fertigstellung der SUNK aktiv deren Umsetzung vorantreiben. 

Er favorisiert darüber hinaus eine Initiative der BISS zur Überarbeitung der LSGVO. 

Er beendet die Mitgliederversammlung.     

 

Bad Saarow, am 02.07.2021 

 

 

 

……………………           ……………………….           ………………… 

Peter Hesse   Prof. Stefan König            Antje Geiger 

Vorsitzender   Vorsitzender (aktuell)            Schriftführerin 

 

 

 

   


